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Agenda

Memórias traduzidas
 » Amanhã, a galeria José Maciel.Art, no 
Lago Sul, vai inaugurar a exposição 
Ecos da Memória, de José Maciel. 
A mostra será a primeira de uma 
galeria brasiliense convidada a 
integrar o projeto Portas para 
a Arte, da Fundação Bienal do 
Mercosul, que ocorre em Porto 
Alegre. Com curadoria de Cláudio 
Pereira e Danielle Athayde, 
a exposição reúne obras que 
exploram memórias pessoais e 
coletivas por meio de pinturas, 
desenhos e peças produzidas com 
seixos rolados. 

Celebrando a beleza da capital
 » De 14 a 30 de abril, o Liberty 
Mall recebe a mostra Brasília: 
65 voltas ao redor do Sol, em 
homenagem aos 65 anos da 
capital federal. A exposição reúne 
mais de 60 fotografias de João 
Paulo Barbosa que capturam a 
luz e a arquitetura de Brasília sob 
diferentes ângulos e momentos 
do dia. Com curadoria de Márcio 
Oliveira e parceria da galeria Da 
Natureza ao Seu Lar Fine Art, 
a mostra destaca monumentos 
icônicos, como a Catedral, o 
Itamaraty e a Ponte JK, além de 
cenas cotidianas banhadas pelo 
sol que marca a identidade da 
cidade. Entrada gratuita.

Não vai faltar teatro
 » A Mostra Teatral de Brasília 
estreia no sábado, no Teatro 
do Brasília Shopping, com 
uma programação que se 
estende até outubro. Ao 
todo, serão 53 espetáculos 
— entre produções locais 
e nacionais — com sessões 
voltadas para o público 
adulto, infantil e juvenil. 
A estreia será com Peter 
Pan, montagem bilíngue da 
Trupe Trabalhe Essa Ideia, 
aos sábados de abril, às 
11h. Ao longo dos meses, 
a mostra receberá peças 
vindas de outras regiões do 
país e mais de 40 montagens 
do DF e entorno. Parte da 
programação será gratuita. 
Os ingressos estarão 
disponíveis na bilheteria do 
Teatro Brasília Shopping. 

Evento comemora 
conquistas de projeto 
arquitetônico cristão

A Paróquia Sagrada Família, localizada no Park Way, 
recebeu fiéis, autoridades e convidados para uma noite de 
celebração no último sábado.  O evento, realizado no espaço 
Recanto das Águas, comemorou o reconhecimento nacional 
e internacional do projeto arquitetônico da igreja — inspirado 
nas obras de Oscar Niemeyer e Lucio Costa, e assinado pelos 
moradores da capital André Velloso, Eder Alencar e Luciana 
Saboia. Além dos destaques, indicações e mais de dez prêmios, 
a edificação recebeu o título de uma das 12 igrejas modernas 
mais espetaculares do mundo, segundo o site Architectural 
Digest. A festa também foi uma forma de reunir frequentadores 
do templo, comemorar sua trajetória — marcada por serviço 
e transformação comunitária — e arrecadar fundos para 
terminar a construção da sede definitiva da paróquia.

Segurança e cidadania nas ruas do DF

O respeito à faixa de pedestre começou em 1º de abril de 1997 e, um ano depois, reduziu o número de mortes por 
atropelamento em 24%. Mas, mesmo após quase três décadas, ainda há acidentes devido à desatenção e à imprudência

H
á 28 anos, o respeito à fai-
xa de pedestres começou 
a ser plantado no Distri-
to Federal. A lei idealiza-

da pelo coronel Renato Azevedo 
teve um impacto significativo na 
segurança dos pedestres e se tor-
nou referência nacional. Em 1996, 
ano anterior à Campanha Paz no 
Trânsito, protagonizada pelo Cor-

reio, foram registradas 266 mortes 
por atropelamento na capital. Um 
ano depois, esse número caiu 24%. 
A faixa de pedestre é tão importan-
te para os brasilienses que foi reco-
nhecida como Patrimônio Cultural 
Imaterial do DF pelo Conselho de 
Defesa do Patrimônio Cultural do 
DF (CONDEPAC-DF).

David Duarte Lima, presiden-
te do Instituto de Segurança no 
Trânsito (IST), era coordenador do 
fórum Paz no Trânsito em 1996, 
quando as discussões sobre a im-
plementação das faixas de pedestre 
começaram. O fórum contou com 
a mobilização popular e do Correio 
para pedir mais segurança no trân-
sito. “Eu me lembro que na reunião 
havia mais de 100 pessoas na Uni-
versidade de Brasília para lutar por 
esse direito”, contou.

Mariley Souza, de 43 anos, che-
gou a Brasília com 15 anos e viu a 
instalação das primeiras faixas de 

pedestre na capital. “No começo, 
todo mundo respeitava a faixa, até 
por conta da fiscalização, que era 
grande. Hoje em dia, vejo que isso 
reduziu um pouco”, afirmou. Ela 
comentou que, mesmo com a fal-
ta de atenção dos motoristas, o res-
peito à faixa no DF é referência para 
o Brasil. “Em outros estados, pensei 
que era só fazer como em Brasília e 
dar o sinal de vida para os veículos 
pararem”, relatou. 

A gerente administrativa Marle-
ne Bonina, 52, concorda com Ma-
riley. “Em outros estados, os moto-
ristas não são tão educados como 
os de Brasília. Há essa dificuldade 
de aderir à parada na faixa de pe-
destre”, confirmou. 

Segundo o Departamento de 

Trânsito do Distrito Federal (De-
tran-DF), de janeiro a 31 de mar-
ço do ano passado, foram registra-
dos 895 atropelamentos no DF. No 
mesmo período de 2025, houve 
uma redução de 13,97%, sendo re-
gistrado apenas um atropelamento 
na faixa de pedestres. Neste ano, o 
órgão já autuou cerca de 1.759 mo-
toristas que desrespeitaram o direi-
to de preferência do pedestre. Des-
respeitar o artigo 214 do Código de 
Trânsito Brasileiro é considerado 
infração gravíssima, com multa de 
R$ 293,47 e sete pontos na carteira 
de motorista. 

Usando uma fantasia de faixa 
de pedestre, o subtenente Barrei-
ros, conhecido como Totó, foi es-
calado para mais uma campanha 

de conscientização sobre a impor-
tância da sinalização. Ele estava 
no serviço de rua quando a lei foi 
promulgada e relembrou esse iní-
cio. “Os batalhões passaram quatro 
meses alertando os motoristas de 
que, em 1º de abril, iria começar a 
valer a nova regra. Houve algumas 
colisões traseiras no início, mas a 
adaptação foi bem rápida”, disse. 

O subtenente acredita que essa 
conscientização foi conquistada no 
dia a dia, com campanhas em vá-
rios locais para aumentar a segu-
rança. Isso foi muito importante 
para a preservação da vida dos pe-
destres”, completou.

Falta de atenção

Mesmo após quase três décadas 
da implementação das faixas de 
pedestre, ainda há acidentes devi-
do à desatenção e à imprudência. A 
ciclista Júlia de Alencar, 25, afirmou 
que já teve o seu direito desrespei-
tado, inclusive, sendo atropelada. 
“A faixa de pedestre é de extrema 
importância para a segurança no 
trânsito. Infelizmente, ainda é mui-
to desrespeitada. Há quatro anos, 
fui atropelada em uma faixa. A ilu-
minação da via estava ruim e o mo-
torista não me viu”, contou.

Passado o susto, Julia ressal-
tou que as faixas precisam de 
mais atenção. “É importante man-
tê-las visíveis e bem pintadas. A 

A faixa foi reconhecida como Patrimônio Cultural Imaterial do DF 
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iluminação para os pedestres que 
andam à noite também deve ser 
reforçada, porque, às vezes, temos 
que dar o sinal de vida várias vezes 
até sermos vistos”, explicou.

David Duarte, presidente do 
ITS, acredita que são necessários 
estudos para melhorar as condi-
ções de tráfego de pedestres nas 
faixas. “É preciso avaliar onde tem 
mais atropelamentos e realizar ma-
nutenções. Em vias com velocida-
de superior a 60 km por hora, como 
a L4 Norte, o pedestre fica vulnerá-
vel na faixa de pedestre, principal-
mente à noite”, explica.

O vendedor de roupas Edison 
Luis, 69, comemora a implemen-
tação da sinalização. “Fiquei mui-
to feliz quando colocaram as fai-
xas, pois sabia que iriam melhorar 
a segurança.” Como motorista, ele 
pede um pouco de atenção aos pe-
destres. “Esses dias, estava dirigin-
do e uma pessoa entrou do nada 
na faixa, sem dar sinal. Parei o car-
ro bruscamente e bateram na mi-
nha traseira. É importante esperar 
os carros pararem para atravessar.” 

* Estagiários sob a supervisão 
de Eduardo Pinho

Confira mais fotos e eventos no blog Viva Brasília. Acesse: newblogs.correiobraziliense.com.br/vivabrasilia

Uma exposição para unir arquitetura e arte

A Mostra Artefacto 2025 foi inaugurada, ontem, durante um 
brunch na loja da Artefacto, no Lago Sul. A abertura da exposição 
reuniu arquitetos, designers e convidados de Denise e Felipe Zuba 
para conferir, em primeira mão, os impecáveis espaços expostos 
pelos andares da loja de design de interiores. A influenciadora Ana 
Paula Siebert e o CEO da Artefacto, Paulo Bacchi, também marcaram 
presença no evento. Com o tema Viver com Arte, a edição deste ano foi 
inspirada pelo Manifesto das Belas Artes, do italiano Ricciotto Canudo, 
e propõe uma imersão na integração entre design e expressão artística, 
com obras de arte espalhadas por ambientes contemporâneos.

Paulo Bacchi, Milena Trindade e Ana Paula Siebert
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Hebert Egidio, Tatiana Egidio, Denise Zuba, Felipe Zuba e José Wagner

Mariana Campos/CB/D.A Press

Helio Albuquerque, Thereza Barbosa e Diego KernLuciana Martins e Daniele Franco

Felipe e Paula Belmonte

Jullien Umukunzi, a embaixatriz de Ruanda Annette Baingana, 
a embaixatriz de Camarões Laura Mbeng e Lilly Teta Silvio e Claudia Jucá

Marco Robin, Padre Américo e Flávia Birnfeld

Deise Aviz, Bia Kicis e Maria Amélia Campos

AAgênciaNacional deEnergia Elétrica –ANEELtorna pública a abertura doEdital de
Credenciamento nº 01/2025-SFF, Processo 48500.901050/2024-85, cujo objeto é
a contratação de serviços de apoio técnico especializado à Fiscalização Econômica,
Financeira e de Mercado, por meio de credenciamento de empresas de auditoria
independente e de consultoria, bem como de empresas especializadas, conforme
condições, quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e seus Anexos.
Vigência: 31/3/2025 a 31/3/2030. Edital disponível em https://www.gov.br/aneel/
pt-br/acesso-a-informacao/licitacoes-e-contratos/credenciamentos/fiscalizacao-
economica-financeira-e-de-mercado-sff e no Portal de Compras do Governo Federal
- https://www.gov.br/compras/pt-br, UASG: 323028. O Edital poderá ser retirado nos
sítios www.gov.br/aneel e www.gov.br/compras.
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